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Horário: 15h30min. Local: Auditório da Fundação Amazônia de Amparo a Estudos e Pesquisas - FAPESPA, 1 

situado na Av. Presidente Vargas, 670, nesta Capital. Membros Presentes: Contadores: Ailton Ramos 2 

Corrêa Júnior, Presidente; Ana Cristina Cardoso Marques, Vice-Presidente de Registro; Anderson Roberto 3 

Pires e Silva, Vice-Presidente de Controle Interno; Leonel Santos Medeiros Rabello Mendes, Vice-4 

Presidente de Administração; Nelson Gustavo Rufino Rocha, Vice-Presidente de Ética e Fiscalização; 5 

Neusa Caldas Martins, Vice-Presidente de Desenvolvimento Profissional; Rafael Laredo Mendonça, Vice-6 

Presidente de Assuntos de Política Institucional e Integração Estadual; Carlos Augusto Frota Sodré; Dênia 7 

Patrícia Soares; Ewerton Ribeiro Jorge; Luiz Thomaz Conceição Neto; Maria Vieira dos Santos; Rodrigo 8 

Silva Cavalcante; Sandy Patrycia Teixeira Sena e Taynara Santos Nascimento. Conselheiros Suplentes: 9 

Dirson Medeiros da Silva Neto; Janaína dos Santos Canindé; Márcia Athayde Moreira; Mário Elísio de Melo 10 

Gusmão e Ubirajara dos Santos Rodrigues. Outras Presenças: Joaquim Bezerra, Vice-Presidente de 11 

Governança e de Gestão Estratégica do Conselho Federal de Contabilidade; Márcio Cordovil Couto Pontes 12 

Ferreira, Superintendente Executivo; Alan Almeida Ferreira, Coordenador de Assuntos de Política 13 

Institucional e Integração Estadual; Edvaldo Moura do Nascimento Filho, Coordenador de 14 

Desenvolvimento Profissional; Eliana de Fátima Santos Bueres, Chefe de Gabinete; Danúbia Silva de 15 

Sousa, Coordenadora do Administrativo; Juliana Lourenço Raposo, Coordenadora da Contabilidade; 16 

Kedma Sheila Pereira de Melo, Coordenadora do Registro; Luciano Coutinho Almeida, Coordenador de 17 

T.I.; Marcelo Roney Raiol Braga, Coordenador da Fiscalização; Maria Terumi Hosokawa, Coordenadora do 18 

Controle Interno e os funcionários Eva Maria Nascimento de Almeida; Edenilze Soares Pires Vilas Boas de 19 

Amorim; Gabriel Jordy Nascimento Figueiredo; Alethea Maia Bezerra; Ramiz de Oliveira Pastana e Lindalva 20 

Machado Araújo. Assessorando os Trabalhos: Camila Salgado Marques Holanda, Secretária Executiva. 21 

Aberta a Sessão, o Sr. Presidente agradeceu a participação de todos, registrou as presenças e em seguida, 22 

deu início à pauta: AÇÕES DA PRESIDÊNCIA: 09/01: Concedeu entrevista para a TV Liberal para falar sobre 23 

“Limites de Juros no Rotativo do Cartão de Crédito”; 09/01: Realizou uma visita institucional com a 24 

Presidente do TCEPA, Rosa Egídia Crispino Calheiros Lopes, para tratar sobre Termo de Cooperação 25 

Técnica; 09/01: Realizou uma visita institucional na Secretaria de Estado de Planejamento e Administração 26 

– SEPLAD, para tratar sobre Termo de Cooperação Técnica; 11/01: Realizou uma visita institucional com 27 

a Presidente do TCMPA, Antônio José Costa de Freitas Guimarães, para tratar sobre Termo de Cooperação 28 

Técnica; 11/01: Participou do debate sobre a Reforma Tributária na Semana de Integração de Ciências 29 

Contábeis realizado pela UFRA, Campus Paragominas, em Paragominas;16/01: Concedeu entrevista para 30 

a TV Liberal para falar sobre “Fenômeno da Reduflação no Comércio”; 18/01: Participou do Debate sobre 31 

a Reforma Tributária promovida pela ACP, no auditório da ACP; 19/01: Participou do evento sobre o 32 

Projeto Jucepa Inovando o ambiente de negócios em Paragominas; 1º/02: Reuniu-se com os Profissionais 33 

de Contabilidade de Marabá e lançou o Projeto Conexão Contábil em Marabá.  1º/02: Realizou o 34 

lançamento do projeto Conexão Contábil- Edição Carajás; 02/02: Concedeu entrevista para a Rádio CBN 35 

Amazônia para falar sobre o Oitavo Objetivo de Desenvolvimento Sustentável da ONU; 05/02: Reuniu-se 36 

com o Presidente da OAB-PA, Eduardo Imbiriba para alinhar a sobre o termo de Cooperação Técnica entre 37 

as entidades; 06/02: Reuniu-se com os gestores da SEFIN de Castanhal e com os Profissionais de 38 

Contabilidade de Castanhal para tratar sobre as Demandas dos Profissionais de Castanhal e Projeto 39 

“Conexão Pará Contábil”; 08/02: Participou da Solenidade de Posse da nova Diretoria do CRCSP; 09/02: 40 

Reuniu-se com o Presidente do CRCSP, Contador João Carlos Garcia para tratar sobre o termo de 41 

Cooperação técnica entre o CRCPA x CRCSP; 13/02: Concedeu entrevista para a TV Liberal para falar sobre 42 

“Impostos que pesam no bolso”; 15/02: Ministrou palestra sobre Sustentabilidade Financeira nos 43 

Negócios na Quinta Contábil; 16/02: Reuniu-se com o Presidente da Academia Paraense de Ciências 44 

Contábeis, Contador João de Oliveira para tratar sobre parceria entre as entidades; 20 e 21/02: Participou 45 

ATA DA 810ª REUNIÃO PLENÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE CONTABILIDADE DO 

PARÁ, REALIZADA EM 23 DE FEVEREIRO 2024. 
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do Seminário de Gestão do Sistema CFC/CRCs, em Brasília/DF; 23/02: Participará da Solenidade de Posse 46 

da nova diretoria da Academia Paraense de Ciências Contábeis; 09/03: Participará da Colação de Grau da 47 

Turma de Ciências Contábeis da FEAPA. REPRESENTAÇÃO: 11/01: Conselheiro Rafael Laredo representou 48 

o Presidente na Reunião Cerat Abaetetuba e Entrega de Carteiras, em Abaetetuba e 22/02: Conselheiro 49 

Ewerton Ribeiro representou o Presidente na Colação de Grau da Turma de Ciências Contábeis da Unama, 50 

no HANGAR. PORTARIAS DE PESSOAL EXPEDIDAS 2023: 001- Aumento salário mínimo de 2024; 002- 51 

Prorroga prazo da Comissão de PAD – REGISTRO; 003- Nomeia Ouvidora e Supervisora da Ouvidoria do 52 

CRCPA; 004- Nomeia Comissão Estudo Incorporação de gratificação; 005- Nomeia Comissão de Revisão 53 

do Regimento Interno; 006- Prorroga prazo da Comissão de PAD - Processos 2014.186, 2014.187 e 54 

2015.67 da Fiscalização; 007- Prorroga prazo da Comissão de PAD - Processos 2008.98 e 2009.06 da 55 

Fiscalização; 008- Prorroga prazo da Comissão de PAD - Rito Sumário_Processo 11_2023_SEC; 009- 56 

Nomeia a Comissão sobre o PAD_Apuração dos fatos apontados pela auditoria-processo 2007.169 da 57 

Fiscalização; 010- Nomeia a Comissão sobre o PAD_Apuração dos fatos apontados pela auditoria-58 

processos 2006.33 e 2006.34 da Fiscalização; 011- Nomeia a Equipe de Planejamento - Gerenciamento 59 

dos serviços de abastecimento de combustível; 012- Nomeia gestores e fiscais de contrato - 60 

Gerenciamento dos serviços de abastecimento de combustível; 013- Concede Suprimento de Fundo; 014- 61 

Nomeia Equipe de Planejamento - Locação de Veículos; 015- Nomeia Gestores e Fiscais - Locação de 62 

Veículos; 016- Nomeia Equipe Planejamento - Assessoria de Imprensa; 017- Nomeia gestores e fiscais de 63 

contrato - Assessoria de Imprensa; 018- Institui o Comitê de Tecnologia da Informação; 019- Nomeia a 64 

Comissão de Revisão do Regimento Interno e do PCCS; 020- Nomeia a Comissão Organizadora da Posse e 65 

Seminário de Gestão; 021- Remanejamento de funcionário entre os Setores Registro e Cobrança; 022- 66 

Remanejamento de funcionária entre os Setores Contabilidade e CI; 023- Prorroga prazo da Comissão de 67 

PAD – REGISTRO; 024- Nomeia a Comissão sobre o PAD_Apuração dos fatos apontados pela auditoria-68 

processo 2007.169 da Fiscalização; 025- Diárias_Viagem Fiscalização_Paragominas; 026- Suprimento de 69 

fundo_Viagem Fiscalização_Paragominas; 027- Prorroga prazo da Comissão de PAD - Processos 2008.98 70 

e 2009.06 da Fiscalização; 028- Prorroga prazo da Comissão de PAD - Processos 2014.186, 2014.187 e 71 

2015.67 da Fiscalização; 029- Designa funcionários para assessoramento no 21º CBC; 030- Concessão de 72 

férias aos funcionários; 031- Prorroga prazo da Comissão de PAD - Processos 2006.33 e 2006.34 da 73 

Fiscalização; 032- Nomeia Equipe Planejamento - Seminário de Gestão e Posse; 033- Nomeia gestores e 74 

fiscais de contrato - Seminário de Gestão e Posse e 034- Nomeia a Comissão de Estudo de Incorporação 75 

de gratificação. PORTARIAS NORMATIVAS: 001- Nomeia Presidente Geral da Comissões Específicas; 002- 76 

Remanejamento de dotações orçamentárias de Janeiro de 2024; 003- Nomeia a Comissão da Mulher 77 

Contabilista; 004- Nomeia a Comissão Estadual de Jovens Lideranças; 005- Nomeia a Comissão do 78 

Programa de Voluntariado da Classe Contábil (PVCC); 006- Nomeia a Comissão Estadual de Estudos e 79 

Técnicas do Setor Público; 007- Nomeia a Comissão Estadual de Coordenadores e Professores do Curso 80 

de Ciências Contábeis e 008- Concede folga - Feriado de Carnaval. EXPEDIENTES RECEBIDOS DO 81 

CONSELHO FEDERAL DE CONTABILIDADE: Ofício DEX n.º 002/2024 CRCSP: convite para a Solenidade de 82 

Posse da nova diretoria do CRCSP, no dia 08/02; Ofício FBC n.º 018/2024: cumprimentos pela eleição da 83 

nova diretoria e conselheiros do CRCPA; Ofício nº 037/2024 FBC: convite para o CRCPA participar do 21º 84 

CBC, com a aquisição de um estande na cota Ouro; OFÍCIO-CIRCULAR 068/2024/DIREX/CFC: Convoca para 85 

participar do Seminário de Gestão, nos dias 20 e 21/02 em Brasília/DF; OFÍCIO-CIRCULAR 86 

101/2024/DIREX/CFC: Convite para participar do Treinamento online sobre Processos de Fiscalização; 87 

Ofício CRCCE-DESPROF n.º 2024/16: convite para a Solenidade de Posse da nova diretoria do CRCCE, no 88 

dia 1º/03; E-mail do CRCMG: convite para a Solenidade de Posse da nova diretoria do CRCMG, no dia 89 

06/03; E-mail do CRCPR: convite para a Solenidade de Posse da nova diretoria do CRCPR, no dia 22/03. 90 

Em seguida, o Sr. Presidente concedeu a palavra ao Vice-Presidente de Governança do CFC, Contador 91 

Joaquim Bezerra que agradeceu pela participação na Plenária e informou que esteve no CRCPA em 2023 92 

para apresentar o Plano de Sustentabilidade do CRCPA e que o CFC está acompanhando as ações que 93 



 
 

3 
 

estão sendo desenvolvidas para atingir os objetivos quanto às receitas e despesas. Ressaltou que o 94 

Conselho Federal está desenvolvendo duas linhas de ações: fortalecimento da classe e governança e 95 

solicitou apoio de todos os Conselheiros na busca da governança e do fortalecimento da Classe. Por fim, 96 

agradeceu a todos e solicitou licença para sair do Plenário. Com a palavra, o Sr. Presidente agradeceu o 97 

apoio do Sr. Joaquim Bezerra e o convidou para a Solenidade de Posse do CRCPA. Em seguida, o Sr. 98 

Presidente deu prosseguimento à pauta. ORDEM DO DIA: O Senhor Presidente submeteu em apreciação 99 

e aprovação a Ata plenária 808ª ordinária de 20/12/2023, sendo aprovada por unanimidade. Em seguida, 100 

submeteu em apreciação e aprovação à ata plenária extra 01 de 17/01/2024, sendo aprovada por 101 

unanimidade. PRESIDÊNCIA: O Sr. Presidente apresentou os seguintes Projetos que serão desenvolvidos 102 

na gestão: Conexão Pará Contábil: serão realizados nos locais que possuem delegacias para verificar as 103 

demandas e as rotinas dos Profissionais, onde serão realizadas palestras sobre o Sistema CFC/CRC’s; 104 

Circuito Técnico: serão imersões de quatro a oito horas de um determinado assunto específico; CRCPA 105 

Itinerante: visitas aos escritórios nos interiores; Diálogos Presidências Conectando Experiências: serão 106 

realizadas conversas com os ex-presidentes do Sistema, com objetivo de adquirir experiências das gestões 107 

anteriores; Quinta Contábil: serão palestras realizadas via on-line; Minuto do Saber Contábil: serão 108 

apresentados vídeos curtos de um minuto e/ou um minuto e meio e solicitou apoio dos Conselheiros; 109 

Fato Relevante: serão publicadas notícias mais atualizadas; Diálogo Universitário; serão visitas às 110 

universidades para apresentação do Regional; Elas em Destaque: será lançado no dia 08/03 (Dia 111 

Internacional da Mulher) através da Comissão da Mulher Contabilista e convidou a todos para 112 

participação; Unindo Entidades; CRC Social; CRC Governança; CRC Ambiental; Resenha Contábil: conversa 113 

com Personalidade Contábil do Pará e do Brasil; Fiscalização em Pauta; Café Contábil: visita aos escritórios 114 

e conversa com os empresários contábeis e Selo CRCPA: serão analisados os indicadores nas instituições 115 

de ensino, onde será atribuído um selo ouro, prata ou bronze de acordo com a nota dos indicadores. 116 

Minuta de Resolução sobre PDTI: O Sr. Presidente solicitou ao Coordenador de TI, Luciano Almeida para 117 

apresentar o Plano Diretor de Tecnologia de Informação do CRCPA 2024/2025. Após a explanação, o Sr. 118 

Presidente submeteu a minuta de Resolução para aprovação, sendo aprovada por unanimidade. 119 

Minuta de Resolução sobre O Termo de Transferência da Responsabilidade Técnica Eletrônico: O Sr. 120 

Presidente submeteu para aprovação a minuta de Resolução sobre O Termo de Transferência da 121 

Responsabilidade Técnica Eletrônico, sendo aprovada por unanimidade. Minuta Resolução sobre 122 

Reconhecimento às Organizações Contábeis de 20; 30; 40 e 50 anos: O Sr. Presidente explicou que a 123 

minuta é para homenagear as organizações contábeis acima de 20 anos de existência. Em seguida, 124 

submeteu para aprovação a minuta de Resolução sobre Reconhecimento às Organizações Contábeis de 125 

20; 30; 40 e 50 anos, sendo aprovada por unanimidade. Delegado de Marabá: Considerando a 126 

necessidade de se nomear um novo substituto para assumir o cargo de Delegado-Representante do 127 

CRCPA em Marabá, devido à renúncia da Delegada daquela região, o Senhor Presidente informou que 128 

esteve na cidade de Marabá em reunião com os Profissionais e apresentou ao plenário o nome do 129 

Contador Bruno Cardoso Moura. Após explicações, o Sr. Presidente submeteu para aprovação o nome 130 

do Profissional BRUNO CARDOSO MOURA para assumir o cargo de Delegado-Representante na cidade 131 

de Marabá, sendo aprovado por unanimidade. VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA DE DESENVOLVIMENTO 132 

PROFISSIONAL: A Vice-Presidente de Desenvolvimento Profissional, Conselheira Neusa Martins informou 133 

que no dia 15/02 foi realizada a Live Quinta Contábil CCRCPA, com o tema: “Sustentabilidade Financeira 134 

nos Negócios”; foram discutidas sobre as realizações dos Fóruns Intermunicipais de Contabilidade e da VI 135 

Conferência Paraense de Contabilidade: Belém, Santarém e Marabá, cujo tema será “Evolução da 136 

Contabilidade: Adaptação às Mudanças Tecnológicas e Sustentáveis na Era Digital”, com previsão de 137 

ocorrer em Belém no mês de novembro e Santarém em Maio; apresentou o kit exclusivo da Conferência; 138 

serão realizados os eventos on-line, a saber: Segunda Corporativa, Quarta com Elas, Quinta Contábil e 139 

Lives Avulsas. Em seguida, a Vice-Presidente relatou o parecer sobre a locação de estande no 21° 140 

Congresso Brasileiro de Contabilidade, em Balneário Camboriú/SC e solicitou ao Sr. Presidente a 141 



 
 

4 
 

aprovação. Com a palavra, o Sr. Presidente submeteu o parecer da relatora para aprovação, sendo 142 

aprovado por unanimidade. Prosseguindo, a Vice-Presidente também solicitou ao Sr. Presidente a 143 

aprovação das 106 homologações de Prestações de Contas dos Profissionais da Contabilidade que serão 144 

enviadas para o Conselho Federal de Contabilidade. O Sr. Presidente submeteu para a aprovação as 106 145 

prestações de Contas, sendo aprovadas por unanimidade. Em seguida, o Sr. Presidente agradeceu e 146 

passou a palavra para o Vice-Presidente de Administração. VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA DE ASSUNTOS 147 

ADMINISTRATIVOS: O Vice-Presidente do Administrativo, Conselheiro Leonel Mendes solicitou à 148 

Coordenadora Administrativa, Danúbia Sousa para explanar sobre o relatório anual de 2023. A Sra. 149 

Danúbia Sousa apresentou os seguintes assuntos: estrutura funcional; Gestão de Tecnologia da 150 

Informação, onde abrange a conformidade Legal, Modelo de Governança em TI, Contratações mais 151 

relevantes na Área de TI; Gestão de Licitações e Contratos: Contratações Diretas, Dispensa de Licitação 152 

(Art. 75 da Lei 14.133/2021) e Inexigibilidade; Treinamento e Desenvolvimento; Corpo Funcional do 153 

CRCPA; Gastos com Pessoal e Bens Móveis e Imóveis. Com a palavra, o Sr. Presidente agradeceu e passou 154 

a palavra à Vice-presidente de Registro. VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA DE REGISTRO: A Conselheira Ana 155 

Cristina Marques apresentou a composição dos membros, dos funcionários e dos estagiários da Câmara 156 

de Registro e ressaltou sobre o Domicílio Eletrônico que é uma ferramenta de Comunicação Eletrônica 157 

Oficial. Em seguida, relatou sobre os assuntos da câmara, a saber: recebimento do e-Mail do CFC 158 

encaminhando a listagem atualizada de todos os aprovados no Exame de Suficiência do período de 2011 159 

a 2023 e não Registrados no CRCPA; foram publicadas as novas Resoluções CFC sobre a Câmara de 160 

Registro, sendo elas a Resolução CFC nº 1.707/2023 que trata sobre a Concessão de Registro ao 161 

Profissionais Bacharéis e Técnico em Contabilidade e a Resolução CFC nº 1.708/2023 que trata sobre a 162 

Concessão de Registro para as Organizações Contábeis; o Conselheiro Ewerton Ribeiro representou a 163 

Presidência na Colação de Grau da Turma de Ciências Contábeis da Unama, no HANGAR; não há previsão 164 

de data para a realização do Exame de Suficiência, pois ainda está sendo concluído o certame licitatório 165 

para contratação da nova empresa que vai formular as provas e por fim, a Vice-Presidente informou que 166 

foi realizado um treinamento do sistema de registro aos novos conselheiros da Câmara e sugeriu a 167 

aquisição de material para divulgação e distribuição, no momento das visitas nas instituições de ensino 168 

superior, retratando a importância de se registrar. Prosseguindo, a Vice-Presidente Ana Cristina Marques 169 

solicitou ao Sr. Presidente que fosse colocada para aprovação a ata nº 129/2024. Com a palavra, o Sr. 170 

Presidente submeteu em apreciação e votação a ata do registro nº 129/2024, sendo aprovada por 171 

unanimidade. Em seguida, o Sr. Presidente agradeceu e passou a palavra ao Vice-Presidente de Controle 172 

Interno. VICE-PRESIDENTE DE CÂMARA DE CONTROLE INTERNO: O Vice-Presidente, Conselheiro 173 

Anderson Pires, explanou que com o novo Regimento Interno do CRCPA, ocorreu a segregação dos 174 

setores, onde os setores da Contabilidade, Cobrança e Financeiro passaram a fazer parte do Setor 175 

Administrativo, se desvinculando do Setor de Controle Interno. A partir da segregação, os setores irão 176 

executar as atividades com as suas normas e procedimentos e o setor de Controle Interno irá analisar, 177 

identificar e sinalizar todos os processos de todos os setores com seus procedimentos, com emissão de 178 

pareceres. Em seguida, apresentou a ata da CCI nº 01/2024 e os Balancetes de dezembro de 2023 e janeiro 179 

de 2024 e solicitou ao Sr. Presidente as aprovações. O Sr. Presidente colocou a Ata Ordinária da CCI nº 180 

01/2024 em discussão e em seguida em votação, sendo aprovada por unanimidade, bem como os 181 

balancetes de dezembro de 2023 e janeiro de 2024, sendo aprovado, com abstenção dos Conselheiros 182 

Rodrigo Cavalcante e Sandy Sena, pois ambos informaram que não tiveram tempo hábil para 183 

analisarem os Balancetes. Prosseguindo, o Vice-Presidente Anderson Silva relatou sobre o processo de 184 

Demissão Voluntária – PDV da funcionária Ilca de Queiroz Lopes Freire e solicitou ao Sr. Presidente a 185 

aprovação. Com a palavra, o Sr. Presidente submeteu para aprovação o Processo PDV da funcionária 186 

Ilca Freire para aprovação, sendo aprovado por unanimidade. Com a palavra, o Conselheiro Anderson 187 

Pires solicitou ao Sr. Presidente a aprovação da Prestação de Contas do Exercício de 2023. O Sr. Presidente 188 

submeteu para aprovação a Prestação de Contas do Exercício de 2023, sendo aprovada por 189 
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unanimidade. Por fim, o Vice-Presidente apresentou o relatório anual de 2023: composição dos novos 190 

membros da Câmara e as colaboradoras; resultados dos Indicadores da CCI; as ações realizadas para 191 

alavancar a arrecadação; os processos setoriais; demonstrações contábeis; balanço orçamentário das 192 

Receitas e Despesas do Exercício de 2023 e as Demonstrações das Variações Patrimoniais. Em seguida, o 193 

Sr. Presidente agradeceu ao Conselheiro e passou a palavra ao Vice-Presidente de Fiscalização. VICE-194 

PRESIDENTE DA CÂMARA DE FISCALIZAÇÃO/ÉTICA E DISCIPLINA: O Vice-Presidente de Ética e 195 

Fiscalização, Conselheiro Nelson Gustavo Rufino Rocha, informou que o Projeto “Fiscalização em Pauta” 196 

se iniciará a partir do mês de abril e em seguida apresentou o Relatório Anual de 2023: composição das 197 

Câmaras; comparativo do quantitativo de Fiscalizações na capital e interiores dos anos 2022 e 2023; 198 

comparativo do quantitativo de denúncias dos anos 2022 e 2023; Quantitativo de Processos 199 

Administrativos de Fiscalização dos anos de 2022 e 2023 e a porcentagem dos indicadores de gestão de 200 

2022 e 2023. Em seguida, o Conselheiro Gustavo Rocha solicitou ao Sr. Presidente para que fosse 201 

homologada a ata CAFIS da sessão ordinária nº 11/2023, de 20/12/2023. O Senhor Presidente submeteu 202 

à apreciação e em seguida em votação, onde recebeu a aprovação por unanimidade. Em seguida, 203 

agradeceu e passou a palavra ao Vice-Presidente de Assuntos de Política Institucional e Integração 204 

Estadual. VICE-PRESIDENTE DE ASSUNTOS DE POLÍTICA INSTITUCIONAL E INTEGRAÇÃO ESTADUAL: O 205 

Vice-Presidente Rafael Laredo informou sobre os assuntos discutidos na reunião: reuniu-se com a Vice-206 

presidente da Câmara de Assuntos de Politicas Institucional do Conselho Federal de Contabilidade onde 207 

teve informações importantes para serem aplicadas em nosso regional e que a Política Institucional é para 208 

o fortalecimento com as outras instituições para estreitar as relações entre as entidades; está sendo 209 

realizado o Projeto “Conexão Pará Contábil” com o objetivo de verificar as necessidades locais das regiões; 210 

informou que o Sr. Presidente esteve em reunião com a classe contábil de Marabá para escolher um novo 211 

representante, o qual ficou definido o nome do profissional Bruno Cardoso Moura; comunicou sobre a 212 

demanda da Delegacia de Castanhal quanto ao apoio do CRCPA na realização do II EMPEC – Encontro de 213 

Mulheres Profissionais e Empreendedoras de Castanhal no dia 08/03/2024 e por fim, informou que os 214 

Delegados participarão do Seminário de Gestão do CRCPA nos dias 11 e 12 de março de 2024. INTERESSE 215 

GERAL: O Sr. Presidente passou a palavra para a Conselheira Sandy Sena que pontuou quais seriam os 216 

critérios que o Sr. Presidente estaria utilizando para nomear as comissões de trabalho do Regional, no 217 

qual ressaltou que havia se colocado à disposição do Presidente para participar das comissões do 218 

Conselho Federal de Contabilidade (Voluntários, Jovem e Mulher) desde janeiro/2024, haja vista ser 219 

Conselheira Efetiva eleita, assim como pontuou quais os canais oficiais de comunicação do CRCPA, 220 

considerando várias tentativas sem sucesso de contato através dos canais: Email, WhatsApp do 221 

presidente, Grupo de WhatsApp com toda a gestão eleita. Como ex-presidente da comissão de 222 

Governança, Riscos e Compliance, onde atuou na gestão do Presidente Ian Blois, destacou a relevância 223 

dessa temática na região Norte, e sugeriu a inclusão do lançamento do seu livro "Mulheres em Compliance 224 

2" na programação do "Seminário de Gestão, Planejamento Estratégico e Governança" do CRCPA 225 

agendado para os dias 11 e 12 de março de 2024, assim como pontuou a continuidade da comissão de 226 

Governança, Riscos e Compliance. Desta forma, a conselheira Sandy Sena solicitou a formalização dos 227 

canais oficiais do CRCPA. Com a palavra, o Sr. Presidente esclareceu que as nomeações das Portarias das 228 

Comissões é prerrogativa da Presidência, conforme o Regimento Interno. Quanto às Comissões do PVCC, 229 

Jovem e Mulher as mesmas já tiveram suas vagas preenchidas; em relação ao WhatsApp pessoal, o Sr. 230 

Presidente esclareceu que às vezes não consegue acompanhar todas as mensagens e caso a Conselheira 231 

queira uma resposta de imediato, é para ligar para a Presidência; Quanto à participação em comissões, o 232 

Sr. Presidente ressaltou que todos os Conselheiros serão contemplados e consequentemente terão a 233 

pontuação, porém o Presidente ressaltou que a referida Conselheira não estava presente no momento 234 

da explicação na plenária atual. Em seguida, passou a palavra para a Conselheira Janaína Canindé que 235 

pontuou o andamento das nomeações da Comissão da Mulher nos interiores, visto que, as Profissionais 236 

de Contabilidade estão perguntando e que também se colocou à disposição para participar das 237 
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Comissões. Com a palavra, o Sr. Presidente esclareceu que a Comissão da Mulher Estadual já foi criada e 238 

que está verificando as Comissões dos interiores em conjunto com os delegados, Conselheiro Rafael 239 

Laredo e a Coordenadora da Comissão Estadual da Mulher Contadora, Sra. Ivanete Campos. Prosseguindo, 240 

o Sr. Presidente reiterou aos Conselheiros a submissão dos artigos no evento 21º Congresso Brasileiro da 241 

Contabilidade – CBC até o dia 1º/04/2024. Com a palavra, o Conselheiro Sodré ressaltou a importância de 242 

se ter os materiais de divulgação do Congresso para que a Comissão de divulgação possa desde já 243 

trabalhar. Em seguida, o Sr. Presidente esclareceu que quanto à participação dos Conselheiros Suplentes 244 

no 21º CBC, além da verificação da pontuação, propôs o pagamento de somente duas diárias e meia e 245 

submeteu para aprovação da proposta, sendo aprovada por unanimidade. E por fim, o Sr. Presidente 246 

parabenizou aos aniversariantes dos meses de janeiro e fevereiro e agradeceu a presença de todos. 247 

ENCERRAMENTO DA SESSÃO: Às 18h25min, esgotados os assuntos da Pauta, o Senhor Presidente 248 

agradeceu a presença dos Conselheiros e encerrou os trabalhos desta sessão e eu, Camila Holanda, 249 

Secretária Executiva ________________, lavrei a presente ata que depois de lida, será aprovada e 250 

assinada por todos. 251 

 252 
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